
 

  مادّة اللغّة العربيةّ

  الصّف الخامسدروس 

  وأخواتها كان

  الأمثلة :

  ا  البيتُ نظيفكان 

 ا البردُ قارس صار

 ً  .ليس العاملُ نشيطا

 .أصبح الجوُ ممطرًا

 .أمسى العاملُ متعبًا

 .أضحى الشارعُ مزدحمًا

 .ظل الغبارُ ثائرًا

  .بات المريضُ متألمًا

  

  القاعدة :

 وأخواتها : كان 

  الخبر .   وتنصبالاسم  رفعتوأخواتها  كان

  ، مازال  صار ، ليس ، أصبح ، أمسى ، أضحى ، ظلّ ، باتأخوات كان : 

  الظّاهرة على آخره . الضّمّة رفعهوعلامة  كان مرفوعاسم  : اسم كان يعرب 

 كان منصوب وعلامة نصبه الفتحة الظّاهرة على آخره . خبر : يعرب  كانخبر 
 


